

GR Ernest SCHWINDSACKL

16.10.2018

FRAGESTUNDE

an Herr Stadtrat Mag. Robert Krotzer
am 15. November 2018

Betreff: Aufwertung und Forcierung der Pflege zu Hause

Sehr geehrter Herr Stadtrat Mag. Robert Krotzer!

Die Pflege und Betreuung von Senioren ist und bleibt ein aktuelles Thema für alle, die es betrifft und für alle, welche es irgendwann einmal betreffen wird. Viele stehen vor der Alternative Pflegeheim oder Pflege zu Hause - durch Angehörige oder unter Zuhilfenahme einer 24 Stunden-Betreuung!

Überwiegen doch in vielen Bereichen, beginnend beim gewohnten Umfeld, Kontakt zu den Angehörigen / Nachbarn und, wenn es der Gesundheitszustand erlaubt, selbstständiges Handeln, die Vorteile der Pflege in eigenen vier Wänden.

Derzeit wird für die 24 Stunden-Betreuung ein Kriterienkatalog vom Sozialministerium, welcher auch die Vergabe eines „Gütesiegel für die 24 Stunden-Betreuung“ vorsieht, ausgearbeitet. Darin werden verpflichtende Qualitätsstandards, die sowohl das Verhältnis der Vermittler und zu Personenbetreuern als auch jenes der Vermittler zu der betreuungsbedürftigen Person enthalten sein. Als weitere Kriterien wird die Kompetenz, die Ausbildung der Pfleger/innen und die Aufklärung über die Förderung der 24 Stunden-Betreuung geregelt.

Daher stelle ich an Sie, sehr geehrter Herr Stadtrat, folgende

Frage:

„Welche Überlegungen und Maßnahmen werden Sie als für die Pflege zuständiger Stadtrat veranlassen, um die 24 Stunden-Betreuung bzw. auch die selbst pflegenden Angehörigen aufzuwerten und zu unterstützen?“